

Fecha <b>09.05.2023</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>1-6</b>
----------------------------	----------------------------	----------------------



## Retos en agro

El programa de Precios de Garantía del Gobierno de AMLO ha dejado más retos que beneficios a los productores de alimentos básicos como granos y leche, ya que enfrentan mayores dificultades y costos más altos para comercializar sus cosechas.

# Traen precios de garantía más retos que apoyo

**El programa ha causado que los productores nacionales enfrenten excedentes que abaratan los precios de sus cosechas, acusó el CNA**

NALLELY HERNÁNDEZ

El programa de Precios de Garantía, que comenzó este Gobierno, ha dejado más retos que certezas entre los productores de alimentos básicos como granos y leche.

Estos enfrentan dificultades para comercializar sus cosechas, aumento de costos, excedentes que llevan los precios a la baja y com-

petencia insostenible frente a la importación.

Rogelio Garciamoreno, vicepresidente del sector agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), alertó que bajo el esquema de Precios de Garantía, que promueve compras a pequeños productores de leche, maíz, trigo, frijol y otros, Segalmex y Liconsá adquirirán este año

sólo 2.8 millones de toneladas de maíz nacional, contra una producción nacional anual de 27 millones de toneladas de todo tipo de maíz, que se sumarán a los excedentes de años anteriores.

“Se va a comprar 10 por ciento de la producción del País, de los maíces de todos los colores, entonces, sólo se está apoyando al 10 por

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3  
\$ 214760.00  
Tam: 590 cm2

Fecha <b>09.05.2023</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>1-6</b>
----------------------------	----------------------------	----------------------

ciento de la producción, y el restante ¿qué está pasando?”, alertó.

Este escenario no es exclusivo del maíz, pues los productores nacionales de sorgo y trigo también enfrentan desventajas frente a la importación de granos, los cuales entran a un menor costo.

“Tenemos una gran oferta de granos en el País, (...) este gran flujo de granos del exterior lo único que hace es que haya una sobreoferta sobre una demanda que tenemos muy estable”, dijo el experto.

Al cierre de la cosecha otoño-invierno de este año, entre trigos, sorgo y maíces, el inventario disponible de granos podría alcanzar hasta 12 millones de toneladas de cosecha nueva, que se sumará a lo disponible ya en almacenes

de la temporada primavera-verano, de cerca de 100 mil productores nacionales.

“Hoy tenemos una oferta de granos importados y nacionales mucho más grande que la demanda”, dijo el directivo del CNA.

Otro insumo incluido en el programa Precios de Garantía es la leche, cuyo precio ha sido perjudicado ante la falta de restricciones sobre las importaciones de leche, especialmente de Estados Unidos, y el precio fijado por Segalmex, dijo Vicente Gómez Cobo, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche).

Explicó que, antes de 2009, cuando se abrió la importación, la leche importada costaba 10 por ciento más que la nacional, sin embargo, ahora se ha reducido el precio de la leche nacional.

“En el tiempo, la diferen-

cia entre el precio entre lo que cobra el ganadero mexicano contra el norteamericano es entre 50 centavos y un peso, esa es la afectación mínima, porque el producto ni siquiera vale igual, vale menos, porque hay dumping de lo que ellos nos venden”, explicó el representante lechero.

Al inicio de esta Administración, el precio de garantía de la leche se ubicó en 8.20 pesos por litro, contra un costo de producción 7 pesos.

A la fecha, el precio se ajustó a 11.60 por litro, con un valor promedio en el mercado de 10.20 pesos.

El programa de Precios de Garantía, coordinado por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), surgió en esta Administración en reemplazo de programas de Agricultura por Contrato, el cual establecía los precios de compra.

# QUEDA A DEBER

Unos de los programas que nació en este Gobierno fue el de Precios de Garantía, que como en otros casos, resultó de la extinción de esquemas como Agricultura por Contrato o ProCampo. Así han variado sus recursos a lo largo del sexenio:

## PRESUPUESTO

(Millones de pesos y variación % anual)

Fuente: SHCP

